

BIEN DIRE LA PAIX

POUR BIEN LA FAIRE

Forum Interreligieux : **DIALOGUE & ALLIANCE** (15-06-25)

Naseer Ahmed Shahid

Missionnaire de la Communauté Musulmane Ahmadiyya-France

naseerahmad3@hotmail.com +33650764635

Respectables organisateurs de ce Dialogue, les intervenants et Chers participants, en présentiel ou en ligne, Mesdames & Messieurs, Assalamo alaikum,

Pour parler sur ce sujet, on doit analyser minutieusement La Crise mondiale actuelle qui est très grave, même si semble aux certains seulement une guerre ordinaire entre la Russie et l'Ukraine ou bien entre Israël et Hamas. Le monde traverse une période très troublée. Presque chaque jour, la situation mondiale engendre de nouveaux conflits qui pourraient s'avérer non moins désastreux que les précédents.

L'humanité a souffert les tourments de deux guerres mondiales. Combien de sang versé, combien de vies perdues, combien de dégât matériel causé et combien de haine entretenue ?

Il semble envisageable que cette situation pousse le monde à un rythme effréné vers une troisième guerre mondiale, dont les effets seront terribles et hors de proportion.

Les causes principales de la Crise Mondiale :

Quelle était la cause principale de toute cette souffrance causée à l'homme par l'homme ? La pauvreté ? Non. La diversité humaine ? Non. La religion ? Non, pas du tout. Les causes étaient, en réalité :

- *- L'injustice, née de l'orgueil, de l'égoïsme,
- *- La Coopération en agression et le désordre au lieu de bien-être de l'humanité,
- *- L'Usurpation de ressources des autres pays faibles au lieu de les aider en savoir-faire et le développement,
- *- La complexe de la supériorité,
- *-Les accords inéquitables et Non-Respect des pactes et engagements.

Le monde est aujourd'hui, dans sa conscience, en quête d'un guide, digne de confiance et apte à offrir une solution concrète ; quelqu'un qui s'adresse au cœur aussi bien qu'à l'esprit de l'humanité et qui lui offre l'espoir d'une voie vers la paix.

Le Chef spirituel de la Communauté musulmane Ahmadiyya internationale, imprégné de compassion pour l'humanité et imbu de justice absolue pour la paix dans le monde, s'adresse, depuis plus d'une décennie, aux dirigeants du monde, notamment au Parlement européen à Bruxelles, au Parlement britannique à Londres et au Capitole des Etats-Unis à Washington, entre autres, exhortant d'un côté l'application de la

justice absolue et avertissant de l'autre qu'en cas d'échec, une troisième guerre dévastatrice se profile à l'horizon. Il a aussi transmis ce message par voie épistolaire aux dirigeants des pays les plus influents du monde (cf. son ouvrage « *La crise mondiale et le chemin vers la paix* », disponible sur www.islam-ahmadiyya.org) Basée sur ses discours je vous présente ceci :

Comment établir la paix durable :

Comment établir la paix durable et éviter la guerre ? Quelle est la solution de la crise mondiale ? Dans ses discours, ce champion de la paix a souligné les préceptes de l'Islam à l'égard de ces trois causes principales de la Crise :

Justice Absolue :

1. « Ne laissez pas l'hostilité d'un peuple vous inciter à agir autrement qu'avec justice. Soyez toujours justes, cela est plus proche de la droiture. Et craignez Allah. Assurément, Allah est au courant de ce que vous faites. » (Ch.5, v.9)
2. « Soyez fermes dans l'application de la justice et soyez les témoins pour Allah, quand bien même ce serait contre vous-mêmes ou contre vos parents ou vos proches parents. Que ce soit un riche ou un pauvre... Ne suivez donc pas de vils désirs pour que vous puissiez agir équitablement. Et si vous êtes ambigus dans votre témoignage ou si vous l'éludez, souvenez-vous qu'Allah est très Conscient de ce que vous faites. (Ch.4 :136)

Coopération pour le bien-être commun :

1. « *Et entraidez-vous dans la droiture et dans la piété, mais ne vous aidez pas mutuellement dans le péché et la transgression. Et craignez Allah. Assurément, Allah est sévère en punition.* » (Ch. 5, v. 3)
2. *Le Prophète Muhammad (paix soit sur lui) a déclaré : « Aidez l'opprimé aussi bien que l'opresseur. » Alors que l'on comprend aisément la notion de venir en aide à l'opprimé, comment aider l'opresseur ? Il expliqua : « En retenant sa main, en l'empêchant de commettre des cruautés, faute de quoi il sera possible de la rétribution divine. Par pitié pour sa personne, essayez donc de le sauver. »*

Interdiction de l'Usurpation de ressources des autres :

Le Saint Coran préconise une autre condition pour instaurer une paix fondée sur la justice entre les peuples. Par exemple :
« Et n'envoie pas ton regard avec envie sur des jouissances temporaires que Nous avons accordées à certaines classes d'entre eux ». (Ch.20 :132)

Ce verset prévoit qu'aucune partie ne doit regarder avec envie les ressources ou les richesses d'une autre. De même, aucun pays n'est autorisé à faire main basse sur les

ressources d'un autre sous le prétexte fallacieux de l'aide au développement. D'autre part, en feignant apporter leur expertise technique, les Etats ne devraient pas spolier d'autres nations en signant des accords commerciaux inéquitables ou détourner les ressources naturelles ou les actifs des pays en développement. Certes, il faut former ces peuples ou ces gouvernements sur l'usage judicieux de leurs ressources naturelles s'ils ne sont pas à même de le faire.

Les nations et les gouvernements devront toujours chercher à servir et à aider les moins fortunés. Par ailleurs, un tel service ne doit pas être rendu avec pour objectif de satisfaire des ambitions politiques ou comme un moyen de servir des intérêts.

Respect des Pactes :

« Et remplissez le pacte ; car l'on sera interrogé au sujet du pacte ». (Ch. 17 :35) « Et honorez le pacte d'Allah quand vous aurez fait un pacte ; et ne violez pas les serments après les avoir affermis, alors que vous avez pris Allah comme votre garant. Certainement, Allah sait ce que vous faites ». (Ch.16 :92)

« Ceux avec qui vous avez conclu un traité, et qui n'ont failli aucunement dans l'accomplissement de leurs obligations envers vous, et qui n'ont soutenu personne contre vous. Remplissez donc l'engagement conclu avec ceux-là jusqu'au terme convenu. Assurément, Allah aime ceux qui sont droits ». (Ch.9 :4)

Solution en cas de Guerre :

Une question se pose : Que doit-on faire si une guerre s'éclate et un pays fait un mouvement offensif étant agresseur contre un autre ? *Dans ce cadre, le Coran stipule et souligne la responsabilité de la communauté internationale* : « Et si deux groupes de croyants s'affrontent, effectuez la réconciliation entre eux ; ensuite, si l'un transgresse contre l'autre, combattez le transgresseur jusqu'à ce qu'il retourne au commandement d'Allah. Puis, s'il y revient, effectuez la réconciliation entre eux avec équité, et agissez avec justice. Assurément, Allah aime les justes. » (Ch.49, v.10)

Nous constatons que même bien avant la première guerre mondiale, ces principes d'or n'ont jamais été appliqués par ceux qui possèdent la clé des décisions. Par conséquent, l'humanité a souffert à plusieurs reprises.

L'on se pose la question : qui est responsable ? Pourquoi les dirigeants du monde n'ont-ils pas tiré de leçon pour éviter les guerres après avoir subi deux guerres mondiales ? Pourquoi la Ligue des Nations a-t-elle échoué et n'a pas pu protéger l'humanité de la catastrophe d'une deuxième guerre ? Et de nos jours, malgré l'ONU, pourquoi les ombres d'une troisième guerre planent-elles sur l'humanité alors que les puissances mondiales, actrices majeures de ces deux guerres, sont les mêmes ? Quant aux conséquences d'une guerre nucléaire, elles sont si effroyables que personne n'ose même y penser.

Fabrication des Armes & Troisième Guerre Mondiale

Ici je voudrais dire quelque chose importante, prédict par le Saint Coran concernant la fabrication des armes et l'ampleur de la destruction causée par ces armes.

Le Coran prédit aussi la fabrication des armes qui causeront ces effets dévastateurs et l'état de leurs fabricateurs, dans le chapitre 104, Al-Humazah, chapitre très court. Voici une présentation élaborée de ces mots : « " Malheur à tout médisant, calomniateur, Qui amasse des richesses, et les compte et les recompte. Il s'imagine que ses richesses le rendront immortel. Non, mais il sera assurément jeté dans 'Al-Huṭamah'. Et qu'est-ce qui te ferait savoir ce qu'est 'Al-Huṭamah' ? C'est le feu d'Allāh sous forme de combustible stocké, Qui, une fois libéré, atteindra les cœurs instantanément par la vibration de ses rayons. En vérité, ce sera à leur détriment, ce qui est renfermé, en colonnes étendues ».

NB. Il est important à noter ici que le terme "Al-Huṭamah" a une consonance homonymique avec le mot " atome", ayant la même signification. Parce que le mot arabe "Al-Huṭamah" signifie "la petite partie d'une chose".

Le chapitre 101, « Al-Quariah » un chapitre court, mentionne trois coups effroyables dont chaque frappe sera plus redoutable que la précédente. Après la troisième, Allah dit : « Le jour où les hommes seront comme des phalènes dispersées, Et que les montagnes deviendront comme de la laine cardée ».

« Ô gens, craignez votre Seigneur ; assurément, le séisme de l'Heure désignée est une chose énorme. Le jour où vous le verrez, toute mère allaitantoubliera ce qu'elle allaitait et toute femelle enceinte rejettéra son fardeau ; et tu verras les gens comme ivres, alors qu'ils ne sont pas ivres, mais le châtiment d'Allāh sera en fait rigoureux ». (Ch. 22 : 2 à 5)

« Mais attends le jour où le ciel produira une fumée visible, Qui couvrira les gens. Ceci sera un supplice douloureux ». (Ch. 44 :9à14)

« Il sera envoyé contre vous une langue de feu sans fumée et une colonne de fumée sans feu ; et vous ne pourrez pas vous entraider. Lequel donc, des bienfaits de votre Seigneur nierez-vous... ? Et lorsque le ciel sera fendu et deviendra rouge comme le cuir teint rouge –» (Ch. 55 : 32à 41)

(Pour ces références : www.alislam.org/quran/Holy-Quran-French.pdf)

Avertissement du Réformateur de notre époque

En 1907, le réformateur divin de notre époque, le Fondateur de la Communauté Musulmane Ahmadiyya, avait averti le monde, s'il ne rentrait pas vers Son Créateur, des calamités, des guerres et de la destruction globale. Il dit :

« ...Certaines d'entre elles feront penser à la fin du monde. Il y aura tant de morts que des fleuves de sang couleront. La mort n'épargnera ni bêtes, ni oiseaux... De nombreuses régions seront renversées, ...comme si elles n'avaient jamais été habitées ...Ceux qui se repentent auront la protection ; ceux qui ont peur avant la venue du

châtiment s'attireront la pitié... Ô Europe ! tu n'es pas en sûreté. Et toi Ô Asie ! Tu n'es pas en sûreté non plus. Ô vous qui habitez dans les îles, aucune divinité de votre fabrication ne vous sera d'un recours quelconque. Je vois des villes tomber en ruines, des endroits habités désertés. Ce Dieu Unique a gardé le silence pendant un temps ; des choses ignobles ont été faites sous Ses yeux et Il n'a rien dit, mais maintenant, Il va montrer un visage terrible. Que ceux qui ont des oreilles entendent que cette heure-là n'est pas loin. J'ai essayé de rassembler tout le monde sous la protection de Dieu, mais il était nécessaire que ce qui était écrit s'accomplisse... Dieu est lent à se mettre en colère. Repentez-vous donc afin que la pitié vous soit montrée ». (*Haqiqat-oulWahi [La Philosophie de Révélation divine, 1907]*, p.256-257)

A cause de tels avertissements, nous, les ahmadis, disons : « **Non Une troisième guerre mondiale**, www.ahmadiyya.fr/non-a-une-troisieme-guerre-mondiale/

Je termine mon intervention par les mots du Chef spirituel régnant de la Communauté Musulmane Ahmadiyya Globale qui continue de faire des rappels sans cesse partout dans le monde. Voici ce qu'il dit à cet égard.

« Nous devons alors garder à l'esprit que lorsque les efforts de l'homme échouent, Dieu Le Tout-Puissant émet alors Son Décret pour déterminer le sort de l'humanité. Avant que le Décret de Dieu ne soit émis et n'oblige les peuples à venir vers Lui et à honorer les droits de l'humanité, il serait bien meilleur que les peuples du monde, eux-mêmes, venaient à prêter attention à ces questions cruciales ; en effet, lorsque Dieu Le Tout-Puissant est forcé de prendre des mesures, alors Son courroux s'abat sur l'humanité de façon sévère et effroyable ».

Que le monde retourne vers son Créateur en toute sincérité pour mériter Sa protection et Ses faveurs !

Que les dirigeants du monde comprennent la réalité des choses et qu'ils ne mènent pas l'humanité à la destruction par leur égoïsme, orgueil et Injustice !

Que la paix règne dans le monde ! Amen !